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Parabéns, Guarujá!
Nesta quinta-feira, dia 

30 de junho, a cidade de 
Guarujá, completou 88 
anos de emancipação po-
lítico administrativa. Ape-
sar de todos os avanços 
comemorados em anos 
passados, a data não teve 
festa neste ano. Reflexo 
do conturbado momento 
político e de segurança 
pública que a cidade vive. 

Nesse quesito, não po-
demos deixar de registrar 
que a cidade queria mais 
para este ano de retomada 
econômica pós fase crítica 
da pandemia. O motivo da 
decepção é conhecido por 
todos, mas o clima pouco 

festivo na cidade mostra a 
seriedade dos eventos de-
senrolados recentemente. 

Tanta exposição negativa 
vem pouco a pouco anulan-
do os avanços dos últimos 
anos. Pudera, Guarujá viveu, 
ou reviveu, recentemente, 
episódios de nossa história 
que não nos trazem nenhum 
orgulho e a incerteza política 
de uma CPI em andamento 
na Câmara esteve no segun-
do plano da comemoração. 

A Guarujá deste 2022 
está muito distante daquele 
30 de junho de 1934, quan-
do o então governador 
Armando Salles de Oliveira 
idealizou a Estância Balneária 

de Guarujá, nomeando Cyro 
de Mello Pupo seu prefeito. 
Certamente estamos anos-
luz de distância do que se 
imaginou para o futuro de 
nossa ilha que já foi louvada 
como a Pérola do Atlântico.

Se a população pudes-
se fazer um pedido de 
aniversário para Guarujá, 
certamente faria o dese-
jo de que as manchetes 
policiais não se repitam 
em nosso presente e nem 
em nosso futuro. Um pre-
sente digno e necessário 
para nossa amada Gua-
rujá. Que possamos che-
gar aos 89 anos com mais 
motivos para comemorar.

Micros
CPI
Apesar de a Câmara de 
Guarujá já estar em recesso, 
a Comissão Processante 
vai se reunir neste mês de 
julho para marcar a data do 
julgamento do processo de 
impeachment do prefeito 
Valter Suman, acusado por 
desvios de verbas na Saúde 
e Educação da Cidade.  

24/7
De acordo com estimativas 
do vereador Vargas, mem-
bro da Comissão, a data 
provável é 24 de julho. 
A Câmara aprovou por 
unanimidade a instauração 
da Comissão para apurar 
eventuais irregularidades 
relacionadas à Organiza-
ção Pró-Vida, acatando a 
denúncia protocolada pelo 
engenheiro José Manoel 
Ferreira Gonçalves. 

Desprestígio
Uma coisa precisa ser dita. 
A Câmara de Vereadores 
de Guarujá nunca foi tão 
desprestigiada quanto nes-
ta legislatura. As sessões 
ordinárias, apesar de ter 
a galeria aberta ao públi-
co, fica ocupada em sua 
maioria por assessores, 
mas cidadãos, poucos ou 
nenhum. Não há pautas 
populares em discussão. Já 
a transmissão na internet é 
um mural de lamentações e 
cobranças sem resposta.

Ausência
Dentro do Plenário a coisa 
não é diferente. Na maior 
parte do tempo, nem há 
quórum. Enfim, as discus-
sões na Câmara de Gua-
rujá estão tão pobres e 
descoladas da realidade 

da população que nem a 
mídia comparece à sessão. 
Tantos blogs, páginas de 
‘notícias’, e veículos de 
comunicação na região, e 
ninguém na Câmara para 
ecoar o que se discute em 
prol da população.  

Cidadão
A entrega de título de ci-
dadão da cidade, honraria 
que já foi motivo de or-
gulho para a cidade, hoje 
também sofre com a indi-
ferença que essa legislatura 
desperta na população. A 
última sessão solene de 
título, que reuniu cinco 
homenageados, entre eles 
um expressivo político da 
cidade de Santos, não 
reuniu meia dúzia de con-
vidados na galeria. E olha 
que teve homenageado 
que nem compareceu. 

Fonte
A cidade comemora 88 
anos, destacando mais 
uma vez suas belezas na-
turais. Os mirantes, os for-
tes históricos, e todos os 
equipamentos de apelo 
turístico, além das praias 
foram exaltados nos meios 
de comunicação em alu-
são a uma programação 
de comemoração. Até a 
Fonte Interativa Musical, 
que fica na Praça dos Ex-
pedicionários, em frente 
à Praia de Pitangueiras que 
vive desligada e cercada, 
ganhou dois dias de atra-
ção: quinta e sexta-feira.

Facultativo
Ainda bem. Quem planejou 
a atração esqueceu de que 
a criançada da cidade esta-
va na escola, pois o ponto 

facultativo em alusão ao ani-
versário de emancipação 
estava programado para 
esta sexta, desde o início 
do ano. Ou a presença 
da criançada da cidade 
continua facultativa?

Melhor que Santos
A população vem questio-
nando: se a fonte é para 
interação social, qual o 
motivo do equipamento fi-
car fechado (e entre gradis) 
quase todo o tempo? Afinal, 
foram investidos a bagatela 
de R$ 995,7 mil (valor di-
vulgado pela prefeitura) em 
um equipamento turístico 
que quando foi anunciado, 
prometia ser uma atração 
melhor do que a de Santos. 

Feio
A realidade é que os gradis 
ao redor da fonte tiram 
toda a beleza da praça e 
já estão gerando comen-
tários em toda a cidade. 
O ponto não é ser maior 
e melhor do que o do 
vizinho, é ser bom para a 
população da cidade de 
Guarujá. E não está sendo.

São Pedro 
Guarujá realiza neste do-
mingo (3), a Festa de São 
Pedro, apóstolo e padro-
eiro dos pescadores. O 
evento acontecerá na Praia 
do Perequê, tradicional 
comunidade de pesquei-
ra da Cidade e contará 
com procissões terrestre 
e marítima, missa campal 
e shows. A programação 
começa às 9 horas com 
uma procissão que sai da 
Capela de São Pedro pela 
Rua Novo Horizonte, com 
destino à Praia do Perequê.

Charge da semana

Sérgio Motti Trombelli é professor universitário e palestrante

Em busca de Deus
O canal History2 possui um 

programa excelente chamado 
à Procura de Deus. Aliás, este 
seria um tema para deixar no 
ar eternamente, afinal desde 
que o ser humano existe ele 
procura algo além da realidade.

Esta busca, através de reli-
giões, ou mesmo sem elas, faz 
do ser humano um ser que tem 
dentro de si uma necessidade 
que a materialidade do mundo 
não consegue suprir. Assim, 
Deus é uma necessidade íntima 
do ser humano, cuja limitação 
de tempo e espaço nos condi-
ciona a ser um ponto diminuto 
no gigantismo do universo. 

Somos impotentes para res-
ponder as grandes questões 
que nos afligem desde sempre: 
quem somos? De onde vie-
mos? Por que estamos aqui? 
E somente dentro da crença, 
estas respostas alcançam um 
vislumbre de entendimento. 

Assim, o programa aborda 
coisas que jamais imagina-
mos existir, tamanha a di-
versidade desta busca, mas 
que confirma que no mun-
do procurar pelo sublime é 
algo que jamais desparecerá.

É da nossa natureza crer num 
ser superior capaz de controlar 
tudo o que existe, e mesmo 
com o livre-arbítrio huma-
no, este ser nos conduz pelo 
universo a fim de cumprir um 
plano existencial que ele criou.

Ou seja, Deus através de 
seu livre-arbítrio também tem 
um projeto para nós e na con-
jugação destes dois livres-
arbítrios, nosso mundo se 

faz. Maktub e livre-arbítrio se 
contrariam e se completam a 
cada volta dos acontecimentos 
no cotidiano do dia a dia.

Mas, nesta semana, o pro-
grama foi feito na Ucrânia. E 
o que vimos lá foi arrasador. 
O povo ucraniano de fato é 
um povo que vive à procura 
de Deus. As igrejas que lá 
existem é a prova do respei-
to do humano pelo divino. 

Contudo, a entrega a Deus na 
Ucrânia é extremamente forte, 
porque a história mostra que 
desde a década de 30 o povo 
daquele país sofre as injusti-
ças impostas pela dominação 
russa. Primeiro foi Stalin que, 
de forma insana, impediu os 
ucranianos de comerem trigo e 
com isso ficaram sem o pão e 
seus derivados, limitando a sua 
possibilidade de alimentação. 
Milhões morreram de fome. 

Depois, vieram guerras, 
contendas que ceifaram vidas 
e mais vidas e quando tudo 
parecia caminhar para uma es-
tabilidade social e desenvolvi-
mentista, feliz, vem esta guerra 
descabida, imposta por Putin. 

Contudo, a dimensão religio-
sa dos ucranianos não desapa-
receu. Lá, vimos igrejas e mais 
igrejas com os fieis, mostrando 
que a fé permaneceu ao longo 
do tempo, apesar do sofrimen-
to. E ainda permanece, mes-
mo com tanta opressão e dor. 

Pensadores já levantaram 
hipóteses que nos aterrorizam 
sobre o livre-arbítrio. Quando 
uma pessoa cruel, por uso 
de seu livre-arbítrio faz mal 

a outra, mesmo quando esta 
não quer sofrer, como fica o 
livre-arbítrio do sofredor? Será 
que Deus faz por prevalecer o 
livre-arbítrio dos opressores 
em detrimento dos oprimidos?

O que existe na Ucrânia hoje 
é isso: os poderosos usam 
do livre-arbítrio que possuem 
para oprimir os fracos que 
não querem a guerra. As ações 
belicosas de Putin, fruto de 
seu livre-arbítrio podem pre-
valecer sobre a vontade de 
paz dos ucranianos? Parece 
injusto demais e nos coloca 
frente a frente a nossa crença.

Isto me faz lembrar que quan-
do o Papa Emérito Bento VI 
visitou Auschwitz, ele mesmo 
desabafou, dizendo, “Onde es-
tava Deus?” Até ele, Papa, pro-
curava por Deus num momento 
de agonia e dor imposta por 
um tirano aos filhos de Deus.

Ninguém sabe os desíg-
nios do Criador, mas tomara 
que a Ucrânia, mesmo quase 
que destruída, continue sua 
procura por Deus, não desista 
Dele. O mal é uma criação 
humana e não divina, por isso 
que a vida eterna trará sem-
pre louvores aos injustiçados 
e condenação aos tiranos. 

O Espiritismo explica os 
porquês disto tudo muito bem. 
Por esta razão é que devía-
mos nos atentar na crença do 
Senhor dentro desta fé karde-
cista, talvez a única capaz de 
explicar estas atrocidades e 
nos manter firme na busca de 
Deus, pois Ele é, como disse 
“o caminho, a verdade e a vida”.
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Artigo 

No Brasil, o financiamen-
to das campanhas é misto, na 
medida em que são utilizados 
pelos candidatos (as) recursos 
provenientes do orçamento da 
União (recursos públicos), e 
recursos com origem privada.

Em passado não mui-
to distante o financiamento 
privado era muito maior do 
que o público, por conta das 
doações que eram feitas por 
pessoas jurídicas. Após deci-
são do Supremo Tribunal Fe-
deral essa lógica se inverteu.

Isso porque o STF proibiu 
o financiamento empresarial 
das campanhas eleitorais 
gerando uma lacuna que foi 
suprida pelo Congresso Na-
cional principalmente com a 
criação do fundo especial de 
financiamento das campanhas 
eleitorais (FEFC), atualmente 
no patamar de 4,9 bilhões de 
reais (recursos provenien-
tes do orçamento federal).

O que temos hoje, por-
tanto, é muito mais dinheiro 
público do que privado fi-
nanciamento as eleições. 
Conforme resolução do TSE, 
as campanhas podem ser fi-
nanciadas através de repasses 
oriundos do fundo partidário 
e do fundo especial de finan-
ciamento das campanhas 
(dinheiro público); e através 
de doações de pessoas fí-
sicas (feitas diretamente ou 
através do crowdfunding), 
do autofinanciamento e de 
comercialização de bens ou 
realização de eventos de ar-
recadação (dinheiro privado).

As fontes privadas de 
custeio, vale repetir, represen-
tam valores muito menores 
do que, por exemplo, os 4,9 

bilhões do FEFC. Mas muito 
menores mesmo. Para que se 
tenha uma ideia, na primeira 
eleição em que se utilizou 
a “vaquinha digital” (2018), 
arrecadou-se aproximada-
mente 20 milhões de reais.

Em 2020 a arrecadação 
mediante crowdfunding foi 
de algo em torno de 16 mi-
lhões. No Brasil, nós não 
temos tradição de doações 
eleitorais por pessoas físicas. 
Pessoas físicas não se enga-
jam em campanhas ou com 
partidos políticos. Pessoas 
físicas tem outras prioridades. 
Tem suas várias contas para 
pagar. Essa é a realidade.

Mas seria justo “des-
viar” dinheiro público fede-
ral das áreas da educação, 
saúde, segurança etc para 
as campanhas eleitorais?

Penso que a democracia 
é um valor tão importante 
quanto educação, saúde etc 
e, realmente, precisa ser fi-
nanciada. Mas o valor é muito 
alto! Quase 5 bilhões de reais 
é muito caro!

Ainda prefiro uma de-
mocracia cara, do que uma 
ditadura barata.

Há formas para o aperfei-
çoamento do financiamento 
da democracia brasileira. 
Mas isso é tema para outra 
oportunidade.

Financiamento das
campanhas eleitorais Tatiana Macedo

Da Reportagem
 
Um antigo anseio da 

população que busca 
atendimento para espe-
cialidades médicas em 
Guarujá é a implantação 
de um Ambulatório Mé-
dico de Especialidades 
(AME) na Cidade. O de-
sejo que parecia estar em 
rota de realização, pode 
ter sido desviado para a 
cidade vizinha, Cubatão.

A informação foi revela-
da em plenário pelo vere-
ador Antônio Fidalgo Sal-
gado Neto (PSD), na última 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Guarujá, na 
terça passada (28). Salgado 
teria ouvido a notícia du-
rante reunião na Delegacia 
Regional de Saúde (DRS-IV) 
no dia 23 de junho, quan-
do foi comunicado pela 
diretora Paula Covas Borges 
Calipo, de que não há 
nenhuma unidade do AME 
direcionada para Guarujá.

De posse da informa-
ção, ele apresentou um 
requerimento na Câmara 
pedindo explicações à 
Administração Municipal. 
O requerimento, que não 
estava em regime de ur-
gência e preferência, ficou 
para votação do plenário 
no retorno dos trabalhos 
da Casa, após o período de 
recesso, em 2 de agosto.

O vereador explicou 

à nossa reportagem que 
acompanha a pauta des-
de 2021, quando esteve 
junto com outros repre-
sentantes do Legislativo 
Municipal, a vice-prefei-
ta Adriana Machado e o 
secretário municipal de 
saúde na época, Sandro 
Abreu XX, em audiência 
no Governo do Estado de 
São Paulo, pleiteando a 
instalação de um Ambula-
tório Médico de Especia-
lidades (AME) na Cidade.

 “Foi protocolado um 
pedido da construção de 
um AME para nossa Cidade, 
e estava tudo muito bem 
tratado. As tratativas esta-
vam correndo muito bem 
na época. E ficamos até 
felizes, porque saímos de lá 
com a certeza de que ele 
(o equipamento) viria para 
a nossa Cidade”, conta.

 “No dia 23 de junho, 
através da Uvebs - União 
dos Vereadores da Baixada 
Santista – foi feita uma reu-
nião na DRS IV onde ques-
tionamos, novamente, a 
questão do AME. Quando 
questionei a diretora (Paula 
Covas) do porquê até ago-
ra não veio o AME ou se 
estavam em tratativas ainda 
ou se estava na fase de lici-
tação ou orçamento, para 
minha surpresa ela falou 
que não havia nada previsto 
para Guarujá. Segundo ela, 
há possibilidade do AME 
ir para a cidade de Cuba-

tão”, revelou o vereador.
“Nada contra a cidade 

de Cubatão. Ao contrário. 
Lá precisa também, pois é 
um polo industrial impor-
tante para a Região Metro-
politana. Mas, porquê não 
Guarujá, se já estava nas tra-
tativas?”, questiona Salgado.

 
DECRETO ESTADUAL
Salgado observa que o 

Governo do Estado de São 
Paulo aprovou a instalação 
de um AME em Guarujá, 
em 13 de dezembro de 
2018, por meio do decreto 
nº 63.919, publicado no 
Diário Oficial do Estado.

 “Na época, o gover-
nador Márcio França citou 
Guarujá para ser contem-
plada com o equipamento 
no decreto e nada saiu do 
papel. São Vicente e San-
tos foram contemplados, 
inclusive a população de 
Guarujá usa os equipamen-
tos dessas cidades”, afirma.

Na época da publica-
ção do decreto, a conquis-
ta foi comemorada pelo 
prefeito Válter Suman, com 
declarações à imprensa. 
“Tivemos várias tratativas 
junto ao governador Márcio 
França, e graças a Deus, ven-
cemos esta etapa”, disse.

 “A partir de agora nos-
so trabalho estará voltado 
para que possamos, em 
breve, tornar este equi-
pamento uma realidade”, 
declarou o chefe do Exe-

cutivo à época. O desejo 
da Prefeitura seria instalar 
o equipamento na região 
de Vicente de Carvalho, 
onde funcionava a UPA 
do Jardim Boa Esperança.

Em nota ao jornal, a Pre-
feitura de Guarujá informa 
“que não foi notificada pelo 
Poder Legislativo sobre 
as proposituras a respei-
to do tema. Entretanto, o 
pleito para implantação de 
um Ambulatório Médico 
de Especialidades (AME) 
no Município é antigo e 
vem sendo reiterado ao 
Governo Estadual em di-
versas opor tunidades”.

A nota diz ainda, que 
“os ambulatórios regionais, 
tanto dos Ames como do 
Hospital Guilherme Álva-
ro, são responsáveis por 
aproximadamente 08% 
do atendimento ofertado 
aos pacientes de Guarujá”.

A prefeitura informa que 
no Município há equipa-
mentos que ofertam supor-
te de consultas especiali-
zadas, como odontologia, 
fonoaudiologia, reabilita-
ção/fisioterapia e as espe-
cialidades médicas como 
oftalmologia, otorrinola-
ringologia, dermatologia, 
neurologia, urologia, entre 
outras. Para suprir a deman-
da, a Secretaria Municipal 
de Saúde vem buscando 
estratégias de contrata-
ção de especialistas médi-
cos e exames de imagem.

Vereador alerta que DRS não prevê 
unidade do AME para Guarujá
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Flashes inesquecíveis do 
aniversário de Ana Lúcio Pio

As professoras Conceição Ferrinho, Maria de Lourdes,
Salma Vasconcelos e Adélia Ventura Vieira

Ana Lúcia Pio (a 
mocinha) e Norberto 
Pio (o bonitão). 
O encontro que 
comemorou o 
aniversário de 
Ana Lúcia Pio 
relembrando os 
anos 60, 70 e 80 
estará marcado 
na sua história 
e para todos 
os convidados. 
Parabéns!!!  

Walter Cardoso
e Lúcia Cruz 

Bárbara Siqueira e
Marco Antonio Campos 

A professora Amália 
Cardoso e seu marido, o 
dentista Sérgio Cardoso 

Jéssica, Walquíria
e Lorena Matos  

A professora Cátia
de Souza Silva 

A psiquiatra Daniela
Samico e Ana Lúcia Pio 



BASE AÉREABASE AÉREA
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Rotary Club Guarujá Vicente de
Carvalho tem novo presidente  

A governadora assis-
tente da Área L6, Olga 
Tamashiro prestigiou 
o novo presidente do 
Rotary Club Guarujá 
Vicente de Carvalho, o 
engenheiro Henrique 
Castelão e o brilhante 

presidente 2021/2022 
Pedro Tucunduva, que 
realizou um trabalho 
com muita eficiência 
dando posse a seis 
companheiros, entre-
gando seis títulos Paul 
Harris e um Título de 

Sócia Honorária para 
a jornalista Rosângela 
Bozzi. No último dia 21, 
o Rotary Club Guarujá 
Vicente de Carvalho 
completou 31 anos. 
Parabéns aos visioná-
rios da solidariedade  

Parabéns aos novos rotarianos que irão contribuir com a instituição realizando um bonito trabalho de solidariedade  

O empresário Orlando 
Junior parabenizou os 
amigos do Rotary Club

O empresário 
Luiz Menezes foi 
agraciado com o 

Título Paul Harris, 
no último dia 24 

A jornalista Rosângela Bozzi, no momento em 
que recebeu o Título de Sócia Honorária do Ro-
tary Club Guarujá Vicente de Carvalho. Na foto, 
o presidente Pedro Tucunduva e a governadora 
assistente, Olga Tamashiro, que fez a entrega 

Marli Tucunduva, Cecília Mattos de Avila e Elaine Castelão

O governador 
Antonio 
Henrique 
Medeiros 
Duarte e 
Silvana 
Uechi, Rotary 
Club de 
Peruíbe 
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Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:
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EstanciaDeGuaruja

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

BALANCETE ANALÍTICO
0033 - IGREJA EVANGELICA VIDA E PAZ

CNPJ:

CONTA DESCRIÇÃO SALDO ANTERIOR DÉBITO CRÉDITO SALDO ATUAL

   1 - ATIVO 25.508,10                             3.439.332,84            3.400.710,46            64.130,48                    D

      1.1 - ATIVO CIRCULANTE 25.508,10                             3.439.332,84            3.400.710,46            64.130,48                    D

         1.1.1 - Caixa Geral

            1.1.1.01 - Caixa 1.000,00                               -                            -                            1.000,00                      D

         1.1.2 - BANCOS CTA.MOVIMENTO-RECURSO S/RESTRIÇÃO 

            1.1.2.01 - Banco do Brasil Ag. 925-3 C/C 50428-9 -                                       1.171.137,56            1.171.137,56            -                               D

         1.1.3 - APLICAÇÕES FINANCEIRAS - REC.C/RESTRIÇÃO

            1.1.3.01 - Conta Poupança - BB Ag. 925-3 cta. 50428-9 24.508,10                             1.061.561,48            1.022.939,10            63.130,48                    D

         1.1.4 - CRÉDITOS A RECEBER - EDUCAÇÃO

            1.1.4.01 - T.Colabor./Fomento - Creche NEI VIDA E PAZ -                                       1.206.633,80            1.206.633,80            -                               D

   2 - PASSIVO E PATRIMONIO LIQUIDO 25.508,10                             1.893.861,79            1.932.484,17            64.130,48                    C

      2.1 - PASSIVO CIRCULANTE 24.508,10                             1.893.861,79            1.932.484,17            63.130,48                    C

         2.1.1 - Impostos e Contribuições a Recolher

            2.1.1.01 - FGTS a Recolher -                                       39.061,79                 39.061,79                 -                               C

            2.1.1.02 - INSS a Recolher -                                       138.168,82               138.168,82               -                               C

            2.1.1.02 - IRRF a Recolher -                                       2.292,95                   2.292,95                   -                               C

            2.1.1.02 - PIS a Recolher -                                       3.860,83                   3.860,83                   -                               C

         2.1.2 - Obrigações com Empregados

            2.1.2.01 - Salários a Pagar -                                       539.339,84               539.339,84               -                               C

         2.1.5 - Recursos de Term.Colaboraçao em Execução

            2.1.3.01 - T.Colabor./Fomento - Creche NEI VIDA E PAZ 24.508,10                             1.171.137,56            1.209.759,94            63.130,48                    C

      2.3 - PATRIMÔNIO SOCIAL 1.000,00                               -                            -                            1.000,00                      C

         2.3.1 - Patrimônio Social 1.000,00                               -                            -                            1.000,00                      C

         2.3.3 - Superávit ou Déficit Acumulado

            2.3.3.02 - Superávit do Exercídio -                                       -                            -                            -                               C

            2.3.3.04 - (-) Déficit do Exercício -                                       -                            -                            -                               D

   3 - RECEITAS -                                       -                            1.171.137,56            1.171.137,56               C

      3.1 - Receita Operacionais -                                       -                            1.171.137,56            1.171.137,56               C

         3.1.1 - Receitas com Restrição -                                       -                            1.170.546,77            1.170.546,77               C

            3.1.1.01 - Receitas de T.Colabor. Creche NEI VIDA E PAZ -                                       -                            1.168.011,42            1.168.011,42               C

            3.1.1.04 - Rendimentos de Aplicações Financeiras -                                       -                            2.535,35                   2.535,35                      C

         3.1.3 - Receitas sem Restrição -                                       -                            590,79                      590,79                         C

         3.1.3.01 - Contribuições e Doações Voluntárias -                                       -                            590,79                      590,79                         C

Período: 01/2021 a 12/202105.869.899/0001-05

   4 - CUSTOS E DESPESAS OPERACIONAIS -                                       1.171.137,56            -                            1.171.137,56               D

      4.2 - Custo com Educação -                                       1.171.137,56            -                            1.171.137,56               D

         4.2.1 - Custos com Pessoal -                                       860.960,35               -                            860.960,35                  D

            4.2.1.01 - Salários -                                       514.197,77               -                            514.197,77                  D

            4.2.1.04 - INSS -                                       138.168,82               -                            138.168,82                  D

            4.2.1.05 - FGTS -                                       39.061,79                 -                            39.061,79                    D

            4.2.1.06 - PIS -                                       3.860,83                   -                            3.860,83                      D

            4.2.1.07 - Auxilio Transporte -                                       5.553,60                   -                            5.553,60                      D

            4.2.1.07 - Auxilio Alimentação -                                       134.975,47               -                            134.975,47                  D

            4.2.1.08 - Bolsa Estágio -                                       25.142,07                 -                            25.142,07                    D

         4.2.2 - Custos com Atendimento -                                       99.809,41                 -                            99.809,41                    D

            4.2.2.01 - Alimentação -                                       1.212,16                   -                            1.212,16                      D

            4.2.2.02 - Material Pedagógico -                                       16.659,32                 -                            16.659,32                    D

            4.2.2.03 - Material de Atividade -                                       28.640,02                 -                            28.640,02                    D

            4.2.2.04 - Prestação de Serviço PJ -                                       16.447,87                 -                            16.447,87                    D

            4.2.2.05 - Assessoria Contábil / RH -                                       24.300,00                 -                            24.300,00                    D

            4.2.2.06 - Material de Limpeza -                                       12.550,04                 -                            12.550,04                    D

         4.2.3 - Custos com Ocupação e Serviços Públicos -                                       210.367,80               -                            210.367,80                  D

            4.2.3.01 - Aluguel de Imóveis -                                       132.000,00               -                            132.000,00                  D

            4.2.3.02 - Manutenção e Conservação -                                       55.736,48                 -                            55.736,48                    D

            4.2.3.03 - Energia Elétrica -                                       10.761,52                 -                            10.761,52                    D

            4.2.3.04 - Água -                                       5.102,46                   -                            5.102,46                      D

            4.2.3.05 - Telefone -                                       3.467,34                   -                            3.467,34                      D

            4.2.3.05 - Gás -                                       3.300,00                   -                            3.300,00                      D

Total do ATIVO 64.130,48         157.237,98                           Total do PASSIVO 64.130,48                    

Total dos CUSTOS E DESPESAS 1.171.137,56    1.171.137,56                        Total do RECEITAS 1.171.137,56               

Diferença entre ATIVO e PASSIVO 0,00-                             

TOTAL DO RESULTADO DO PERÍODO -                    

Reconhecemos a exatidão do presente balancete encerrado em 31 de Dezembro de 2021 conforme documentação apresentada

CPF: 274.563.688-05

CRC: 1SP193214/O-0

IGREJA EVANGELICA VIDA E PAZ
 NEI VIDA E PAZ

ANDERSON DIAS THIMOTEO

FUNÇÃO: CONTADOR

790bf0b5-53d
7-4124-9b9a-0
d138070bf79

Assinado de forma digital por 
790bf0b5-53d7-4124-9b9a-0d1
38070bf79
DN:
cn=790bf0b5-53d7-4124-9b9a-
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Dados: 2022.06.28 13:16:49 
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Beatriz Biancato
Advogada - OAB/SP 433.635 

O combustível é preocupação
até para quem não tem veículo 

O combustível é preocupação 
até para quem não tem veículo 

Não passamos um dia sem 
comentar como o preço de tudo 
aumentou, não é verdade? Nossa 
realidade mudou. Muitos dei-
xaram de tomar aquele café no 
posto quando iam abastecer seu 
veículo ou na padaria que é ca-
minho do trabalho, almoçar fora 
naquele restaurante próximo ao 
trabalho e alguns, inclusive, alte-
raram o cardápio da família para 
consumir produtos que não pe-
sem tanto no orçamento do mês. 

Isso só nos mostra o im-
pacto que os preços, mas so-
bretudo os tributos possuem 
no contexto de nosso cotidiano, 
muito mais do que possamos 
imaginar. Esse é o motivo pelo 
qual hoje gostaria de trazer à re-
flexão a pauta dos combustíveis. 

Houve recente medida que 
promoveu redução da alíquota 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), 
o qual de 25% foi para 18%.  
Esse é um imposto estadual, ou 
seja, o Estado que detém com-
petência para interferir sobre ele.

Então, quando os leitores se 
depararem com algo na internet 
que mencione sobre interferên-
cia do Governo Federal nesse 
assunto é porque, em resumo, 
houve a aprovação de uma lei 
a esse nível que permitiu essa 
medida de redução pelo Estado. 

A estimativa dessa diminui-
ção no imposto é que provoque 
uma queda de R$ 4,4 bilhões na 
arrecadação do Estado. “Mas eu 
moro no Guarujá, os Municípios 
são afetados com essa questão 
arrecadação?”. A resposta é sim! 
Isso porque existe um repasse 
de 25% do que é recolhido 
pelo Estado aos Municípios. 

Significa que certamente 
os Municípios consideram o 
ingresso desse valor nos seus 
cofres, o utilizam para fazer 
frente aos serviços públicos e 
outras demandas necessárias 
na localidade. Nos resta ape-
nas saber qual a intensidade 
desse reflexo, de modo a se 
pensar o quanto verdadeiramen-

te isso impactará na prática. 
Hoje, o munícipe, o contri-

buinte, todos nós de qualquer 
modo não estamos 100% sa-
tisfeitos com a qualidade do 
que nos é ofertado de serviços 
públicos, esse não é um pro-
blema particular, mas nacional, 
então, para muitos deixou de 
ser uma esperança de melho-
ra ou piora no quadro atual. 

O que importa compreen-
dermos é que funciona assim: 
o Estado reduziu a alíquota 
de um imposto (ICMS), vai 
diminuir sua arrecadação e, 
consequentemente, o valor que 
ele repassa aos Municípios. E 
o preço do combustível? Uma 
redução na prática de cerca de 
R$ 0,48 centavos. Isso mesmo. 

Alguma alternativa dife-
rente seria possível, além da 
diminuição do imposto? Alguns 
países criam subsídios, fundos, 
promovem transferência de ren-
das ou, até mesmo, criação de 
novas taxas para subsidiar a 
diminuição. 

Essa última é como “tirar de 
um para dar a outros”, veja como 
exemplo o México, ele criou 
uma taxa para empresas que 
estão lucrando com o aumento 
internacional. Assim, com o valor 
recebido, conseguem segurar um 
pouco mais o valor da gasolina 
para os consumidores. 

No entanto, fica o ques-
tionamento se aparenta ser ra-
zoável ou não essa iniciativa. 
De qualquer modo, é preciso 
entender que a diminuição no 
ICMS provoca consequências na 
educação e saúde, por exemplo. 
Além disso, o imposto é um 
percentual sobre o preço, o qual 
sofre interferências de outras 
maneiras, tornando ineficaz 
essa medida ao longo do tempo.

Resta-nos acompanhar se 
outras medidas governamentais 
de incentivos ou mais articula-
das serão providenciadas, sem 
prejuízo de lembrarmos que 
tudo fica mais difícil implemen-
tar em meio ao ano eleitoral. 

Fique atento(a) ao seu Direi-
to, mas também aos seus deveres!

A 39° edição da tradi-
cional Festa da Tainha do 
Lions em Guarujá inicia 
neste sábado, dia 02 de 
julho, às 20hs, com ani-
mação da Banda @ban-
dagoback. Neste ano, a 
festa familiar é aberta ao 
público sempre aos sába-
dos das 20h as 23h30, e 
nos domingos das 12h as 
16h. A entrada é gratuita.

O prato pr incipal 

serve até 3 pessoas, e 
acompanha uma tainha 
assada, arroz, farofa, pão, 
vinagrete e taça com vi-
nho. O valor é R$ 120,00. 

A Festa é beneficen-
te e o lucro é destina-
do às ações sociais que 
o Lions promove todo 
o ano. O Lions fica na 
Av Vicente de Carva-
lho, 275, Jd Esplanada, 
em Vicente de Carvalho.

Anos 90 em cartaz
A Cultura de Guarujá, em 
parceria com o Museu da 
Imagem e do Som (MIS), 
exibiu o filme “Mulan” para 
202 crianças no Teatro Mu-
nicipal Procópio Ferreira 
(Jardim Tejereba), na última 
terça-feira (28). Gratuita-
mente, a ação fez parte 
da mostra de desenhos 
dos anos 90, por meio 
do projeto Pontos MIS, 
que exibiu também “Alla-
din”, na semana passada. 

Tênis de praia
Acontece desta sexta-feira 
(1°) até domingo (3), o 
Guarujá Open Beach Ten-
nis, na Praia da Enseada, 
em frente ao nº 101 da Av 
Miguel Stefano. Na sexta-
feira, o evento começa 
com as categorias mistas, 
das 10 às 16 horas. As de-
mais categorias irão entrar 
em quadra no sábado (2), 
das 9 às 17 horas, e domin-
go (3), das 9 às 16 horas. 

Cursos gratuitos
Está aberta uma lista es-
pecial com 240 cursos, 
oficinas e mentorias para 
os micros e pequenos 

empresários de Guarujá. A 
capacitação empreende-
dora está disponível tanto 
para empreendedores 
novatos, que iniciaram há 
pouco suas atividades, 
quanto para aqueles mais 
experientes, que desejam 
melhorar a gestão de suas 
empresas. Todos os cur-
sos são presenciais e to-
talmente gratuitos. Confira 
a programação completa 
em https://bit.ly/3Oz52k3

Taça das Favelas
A Taça das Favelas Gua-
rujá está com inscrições 
abertas para meninos e 
meninas de 14 a 18 anos 
que vivem em comunida-
des da cidade. A expec-
tativa é que a competi-
ção mobilize mais de mil 
crianças e adolescentes 
de Guarujá. A edição de 
Guarujá é realizada pela 
Cufa Baixada Santista, com 
patrocínio da Santos Brasil, 
e começa a partir do dia 
16 de julho com penei-
ras nas comunidades. As 
inscrições podem ser fei-
tas pelo aplicativo Placar 
Esportivo, por meio do 
link https://bit.ly/3AeAr6X.

Festa da Tainha inicia 
neste sábado, dia 2 

Notas Curtas
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Julho Amarelo alerta para prevenção da hepatite

Tatiana Macedo
Da Reportagem

A Agenda 21 de Gua-
rujá completa 10 anos e, 
para marcar a data, um 
evento comemorativo 
aconteceu na última ter-

ça-feira (18), no auditório 
da Unaerp Guarujá, com 
a presença de integrantes 
do grupo de trabalho da 
agenda e representantes 
da sociedade civil or-
ganizada.  Na ocasião, 
foram apresentadas as 

O Ministério da Saú-
de propõe neste 

mês, a campanha Julho 
Amarelo, criada com o 
objetivo de reforçar as 
ações de vigilância, 
prevenção e con-
trole das hepatites. 

A hepat i te é 
uma inflamação do 
fígado que pode ser 
causada por vírus ou 
pelo uso de alguns 
medicamentos , 
álcool e outras 
drogas, assim 
como por doen-
ças autoimunes, 
metabólicas ou genéticas. 

Nem sempre a doen-
ça apresenta sintomas, 
por isso, a prevenção e 
a informação são cruciais.

As Hepatites estão 

classificadas como A, B, 
C, D e E. Para algumas 
delas já existem vaci-
nas e para outras a pre-
venção e a identifica-

ção precoce podem 
ser a única saída.  

A falta do co-
nhecimento da 
existência da do-
ença é o grande 

desafio, por isso, 
a recomendação 

é que todas as 
pessoas com 
ma i s  de  45 
anos de idade 

façam o teste, 
gratuitamente, em qual-
quer posto de saúde e, 
em caso de resultado 
positivo, façam o trata-
mento que está dispo-
nível na rede pública 

de saúde para todos 
os tipos de hepatite, 
independentemente do 
grau de lesão do fígado.

TRANSPLANTE
PODE SER ÚNICA

ALTERNATIVA
Em 2014, a professora 

de matemática e psico-
terapeuta holística Patrí-
cia Gonçalves percebeu 
que seus olhos estavam 
amarelos e imaginou que 
poderia ser Hepatite. 
Em visita ao hepatolo-
gista, descobriu após 
diagnósticos e muitos 
exames, que se tratava de 
uma Hepatite autoimune.  

Uma doença autoimu-
ne é causada pelo mau 
funcionamento do siste-
ma imunológico, levando 

o corpo a atacar os seus 
próprios tecidos. No caso 
da Patrícia, o seu sistema 
imune não reconheceu 
as células do fígado. A 
ciência ainda não sabe ao 
certo o que desencadeia 
as doenças autoimunes.

Em 2020, após seis 
anos de tratamentos 
médicos convencionais, 
tratamentos alternativos, 
algumas internações e 
reeducação alimentar, 
e muita força mental e 
emocional, ela recebeu a 
informação de que ape-
nas 10% do seu fígado 
estava em funcionamento 
adequado, seguido pelo 
diagnóstico da necessi-
dade de transplante. 

Assim, Patrícia entrou 
na fila do transplante. 

“No estado de São Paulo 
são 17 mil pessoas que 
esperam por um órgão. 
Por conta da gravida-
de da minha doença eu 
entrei na posição 150, 
mas devido ao agrava-
mento da doença fui 
chegando na ponta da 
fila, rapidamente”, conta.

No fim de 2021, na 
15ª posição da fila no 
Hospital Albert Einstein, e 
extremamente debilitada, 
Patrícia recebeu a notícia 
de que receberia o trans-
plante com um órgão 
de um jovem doador. 

“No quarto dia após 
a minha cirurgia eu recebi 
alta, e fiquei muito emo-
cionada, pois ninguém 
sai de um transplante tão 
rápido”, afirma. No quinto 

dia, ela estava em casa. 
Há sete meses Patrícia 

está transplantada. Hoje, 
ela faz um apelo sobre a 
necessidade das pesso-
as se conscientizarem à 
disposição dos transplan-
tes. “Falta de informação 
e preconceito acabam 
atrapalhando demais 
a doação”, esclarece.  

Hoje ela está prepa-
rando uma palestra sobre 
essa necessidade da do-
ação. “Eu quero levantar 
essa bandeira e ajudar 
as pessoas a se informar 
sobre a necessidade da 
doação, pois existe mui-
to preconceito sobre o 
assunto. As pessoas não 
têm a menor ideia de 
que elas podem precisar 
de um órgão”, esclarece.

Agenda 21 de Guarujá completa 10 anos

Marcelo Patrício, Gerente Executivo de 
Operações Portuárias do Tecon Santos, 
Beatriz Laurindo, secretária executiva 

da Agenda 21, Rodrigo Fernandes, 
coordenador do Núcleo de Pesquisas 

e do curso de Direito, e Suzanna 
Marchionni, CEO da Planet Smart City

metas alcanças no pe-
ríodo e a inauguração 
da sala administrativa da 
entidade nas depen-
dências da universidade. 

A Agenda 21 in i-
ciou o seu trabalho em 
2012, com 260 ações 
previstas que envolvem 
a Sustentabilidade, con-
ceito que se baseia no 
tripé social, ambiental e 
econômico, a partir dos 
quais os trabalhos devem 
mensurar seus resultados.

 “É bom estarmos aqui 
para celebrar a agenda 
21, que tem o objetivo 
de equilibrar o social, 
ambiental e o econômico 
de forma tripartite, en-
volvendo os três setores 
da sociedade: o poder 
público, as empresas e a 
sociedade civil organiza-
da”, pontuou Beatriz Lau-
rindo, secretaria executiva 
da Agenda 21 Guarujá. 

Ela destaca algumas 
das principais realizações 
da agenda. “Processos de 
mudança requerem in-
fraestrutura e orçamento 
municipal, então pode-
mos destacar a instau-
ração da APA Serra do 

Guararu e APA da Serra 
de Santo Amaro”, aponta.

“Também consegui-
mos alguns planos de 
educação ambiental, tu-
rismo e da Mata Atlântica, 
além da revisão do Plano 
Diretor. Esses planos irão 
nortear as nossas ações 
futuras. Sem planejamen-
to não existe transfor-
mação”, afirma Laurindo.

O evento contou com 
a palestra da CEO da Pla-
net Smart City, Suzanna 
Marchionni, convidada 
para apresentar seu case 
de sucesso, a primeira 
cidade inteligente do 
Brasil, a Smart City Laguna. 

Suzanna se dedica 
a alcançar sua visão de 
transformar moradias 
acessíveis, no mundo 
inteiro, através da inte-
gração de soluções in-
teligentes e programas 
de inovação social.  A 
Planet Smart City tem uma 
visão de oferecer a to-
dos a oportunidade de 
viver em uma casa melhor. 

“A empresa consegue 
isso integrando soluções 
arquitetônicas, digitais, 
ambientais e de inovação 

social para oferecer casas 
de alta qualidade e aces-
síveis que proporcionam 
um valor duradouro”, 
explica a CEO. No Brasil, 
as casas são financia-
das pelo programa Casa 
Verde Amarela, da Cai-
xa Econômica Federal.

“Guarujá tem uma 
grande possibilidade de 
desenvolvimento, seja 
construindo do zero pro-
jeto como os da Planet 
ou trabalhando o exis-
tente. É possível desen-

volver as comunidades 
de uma forma susten-
tável, em infraestrutura, 
tecnologia e, principal-
mente, social”, explica. 

Mais de 300 milhões 
de pessoas vivem em 
moradias inadequadas. 
Segundo Suzanna, os 
trabalhos da Planet Smart 
City podem mudar isso. 
“Queremos transformar 
a existência das pessoas 
para melhor qualidade de 
vida. E é possível fazer 
isso em Guarujá”, conclui.  
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